

# 四国中央市教育委員会会議録

	<p>平成30年四国中央市教育委員会第9回定例会会議録</p>
日時	平成30年9月26日(水) 午後1時30分～
場所	四国中央市庁4階 401会議室
委員定数	5名
出席委員	教育長 伊藤 茂、委員 篠原 祥子、委員 鈴木 千明、委員 東 誠、委員 篠原 理
欠席委員	なし
会議に出席した公務員の職氏名	<p>教育管理部長 石川 寿一、教育指導部長 眞鍋 葵、教育総務課長 森実 啓典、学校教育課長 品川 弘樹、生涯学習課長 窪田 壮哲、文化・スポーツ振興課長 石川 正広、こども課長 藤田 泰、こども課長補佐 高橋 恵子、教育総務課長補佐 鈴木 崇士、教育総務課係長 井川 季代、教育総務課主任 筱原 勇弥、教育総務課 大西 祐実、教育総務課 松林 永子、教育総務課 戸田 浩史</p>
傍聴人	なし
日程	<p>開会宣言 教育長挨拶</p> <p>日程第1 平成30年第8回定例会会議録の承認 日程第2 平成30年第9回定例会会議録署名人の指名 日程第3 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 日程第4 その他 平成31年度公立幼稚園の運営について 第3回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について 平成30年度一般会計9月補正予算について</p>
会議の概要	<p>閉会宣言</p>
事務局	<p><b>開会</b> 午後1時30分 定刻になったので、平成30年第9回定例会を開会する。 なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。</p>
伊藤教育長	<p><b>教育長挨拶</b> 教育委員の皆様におかれては、先般の中学校の体育祭、小学校の運動会とお忙しい中ご観覧をいただき感謝申し上げます。 本日は、新庁舎での初めての定例会である。9月議会の会期中の引越しということで、通常業務を行いながら議会对応、引越し作業と職員各位におか</p>

# 四国中央市教育委員会会議録

	<p>れては大変であったが、9月18日にオープニングセレモニーが行われ新庁舎での業務がスタートした。</p> <p>教育委員会事務局は、4階南側のフロアーに配置され間仕切りがなく見通しのよい執務環境となった。これからも、職員各位と一体となって教育行政を推進していくので、教育委員の皆様には引き続きご指導ご鞭撻をよろしく願います。</p> <p>今年の夏は、猛暑と災害の夏であった。当市では、長雨や台風などによる人的な被害はなかったが、山間部の道路など大きな被害を受けている。台風や地震による被害、自然災害の恐ろしさと普段からの備えの重要性を思い知らされた夏であった。教育委員会においても油断することなく、災害への対策や対応を的確に進めたいと思う。</p> <p>また、猛暑対策についてだが、小中学校のエアコン設置に向け9月議会最終日に追加で、設備設計に要する補正予算の承認をいただき早々に設計に取り掛かることとなった。供用開始の予定は、川之江、三島、土居地域の6中学校が、2019年8月中、新宮小中学校を含む小学校19校は2020年7月としている。詳細については、その他と合わせてそれぞれ所管の部課長より説明させていただくのでよろしく願います。</p> <p>なお、本日は、定例会終了後「学校ICT環境整備計画について」の教育委員研修会も予定しているので、最後までよろしく願います。</p>
事務局	<p>これよりの議事進行については、教育長に願います。</p>
伊藤教育長	<p><b>会議録承認</b>          会議録の承認について諮る。平成30年第8回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	<p>平成30年第8回定例会会議録案の概要を説明する。</p>
伊藤教育長	<p>平成30年第8回定例会会議録案の承認について諮る。</p>
全委員	<p>承認する旨答える。</p>
伊藤教育長	<p>承認の旨確認し、平成30年第8回定例会会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。</p>
伊藤教育長	<p><b>会議録署名委員の指名</b>          平成30年第9回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、鈴木千明委員を指名する。</p>
伊藤教育長	<p><b>報告事項</b>          諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課から報告の後ご審議いただきたい。          続いて、各課から事務報告を求める。</p>
森実教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。          9/4より平成30年第3回市議会定例会が開催されており、11日から13日に</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

<p>窪田生涯学習課長</p>	<p>かけ一般質問、14日に教育厚生委員会が行われ、21日が議会最終日（旧庁舎議場）であった。なお、議会終了後、議事堂閉場セレモニーが行われた。</p> <p>9/18 新庁舎オープニングセレモニーが、新庁舎1階西側玄関前にて行われた。</p> <p>本日、新庁舎で初めての教育委員会定例会である。</p> <p>続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2学期学校給食開始について、中学校では9/3に、小学校では9/5にそれぞれ開始している。</p> <p>生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>9/13 人権・同和教育推進者養成講座ということで、本年5回目の最終講座を川之江ふれあい交流センターにて実施している。当日、講座の後、修了式を行っている。今年度、397名の受講者の内、263名が修了し12月に修了者を予定している。</p> <p>9/20 市内人権・同和教育主任会を新宮霧の森で実施している。</p>
<p>石川文化・スポーツ振興課長</p>	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>9/2 第113回四国中央ふれあい大学「杉良太郎講演会」を実施し、450名の方のご来場を得ている。</p> <p>9/9 四国中央市文化協会川之江地域の芸能部門発表会を行い、約600名の参加を得ている。</p> <p>スポーツ振興については、9/1に愛媛FCマッチシティがニンジニアスタジアムで開催され、川之江のダンススタジオ「A-ONE」が参加している。</p> <p>各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協力をいただき様々な行事を実施している。</p> <p>暁雨館では、9/27、28に観月会を予定している。</p>
<p>品川学校教育課長</p>	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>9/3 各小中学校、公立幼稚園で始業式が行われた。今年は、猛暑で残暑も厳しいことを懸念していたが、暑さも和らぎ熱中症等もなく体育祭、運動会を無事終えることができた。30日には、公立幼稚園の運動会が予定されているが、台風の影響が心配されるところである。</p> <p>続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>9月には、各地区で補導委員会が開催されている。また、10月には、秋祭りの特別補導を実施予定である。</p>
<p>伊藤教育長</p>	<p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。</p>
<p>篠原祥子委員</p>	<p>運動会についての感想だが、学校の周りには、住宅も多く練習中から音量などを配慮しながら準備し、大変であったことをお聞きした。競技については、子どもたちの安全面が配慮されていることや、保護者がどこに座っていても子どもたちが見えるように、スタートとゴールの位置が変えられていた。また、音に敏感な子のためにピストルを笛に替えている学校もあった。先生方が、色々な工夫や配慮をしてくださっていることがよく分かる運動会</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

	<p>であった。</p> <p>寒川小学校は、町民運動会との合同運動会である。毎年、参観させていただいているが、年々よくなっている様子が窺える。地域の方々や青年団の方々が準備から始まり色々ご協力いただき、先生方も助かっているとの話であった。</p> <p>中学校については、それぞれ特色のある運動会であった。私が参観させていただいた三島東中学校では、応援合戦に力を入れているようだ。三島西中学校は、行進とラジオ体操である。子どもたちが一生懸命行進する姿に、とても感動させられた。ラジオ体操も全員揃っており、素晴らしいと感じた。その際、ふと思ったことだが、小学校の夏休みのラジオ体操の日数が随分減ってきている。その理由としては、場所がないことやラジオ音、子どもの騒ぎ声、保護者の負担など色々な問題があり減ってきているようだ。これも時代の流れかとは思いますが、ラジオ体操は規則正しい生活を送るための一部となり得る。故に夏休みのラジオ体操の減少傾向については、残念に思う。</p>
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。
篠原理委員	<p>私は、土居地域の運動会を参観させていただいた。天候にも恵まれ、爽やかな運動会であった。子どもたちが主役で、工夫された種目も多く本当に思い出に残る一日になったと思う。</p> <p>気になった点としては、運動会のみならず、落ち葉や校内放送、プラスバンドの練習、運動場の砂埃など、近隣住民の方々にご迷惑をおかけしている。近隣の方々には、学校教育についてご理解をいただきながら、学校側も努力や配慮を示し、よりよい関係を保てるようお願いしたい。</p>
篠原祥子委員	三島図書館の「認知症口ビー展」について概要を伺いたい。
石川文化・スポーツ振興課長	手元に資料がないため後ほどお伝えさせていただく。
鈴木委員	<p>私は、小学校の運動会を参観させていただいた。運動会では、子どもたちの素晴らしい活動を見ることができた。</p> <p>塩塚登山道が土砂災害で通行できないことをお聞きしていたが、土佐街道の一部についても崩れているとのことである。土佐街道の補修については、後回しにされるのではないかと危惧されているようだ。土佐街道は、貴重で歴史のあるところなので、考慮いただければとの声があったのでお伝えする。</p>
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、その他に移る。
伊藤教育長	<p><b>その他</b></p> <p>「平成31年度公立幼稚園の運営について」の説明を求める。</p>
藤田こども課長	<p>「平成31年度公立幼稚園の運営について」資料に基づき説明する。</p> <p>公立幼稚園の降園時間の変更、利用定員の見直し等に関して資料に基づき説明する。</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

伊藤教育長	只今の説明について、意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、続いて「第3回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について」の説明を求める。
石川教育管理部長 眞鍋教育指導部長	「第3回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について」資料に基づき概要を説明する。今回、教育委員会関係については、8名の市議会議員より質問を受けている。
伊藤教育長	只今の説明について、意見質問等がないか問う。
鈴木委員	先日、市の総合計画審議会に出席したが、和紙を作る技術等の継承が滞っているとの話をお聞きした。先ほどの答弁協議の説明の中にあつたヘリテージマネージャーに情報をお伝えし、資料等の取りまとめの一助になればと思うがどうか。
石川文化・スポーツ振興課長	ヘリテージマネージャーは、歴史的建造物の保全活用に係る専門家なので、分野が別になると思う。
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。
鈴木委員	気になった点として、「婦人会組織の活性化について」のところだが、婦人会という言葉自体が時代にそぐわないと思う。男女共同参画社会を鑑みても、そのあり方自身を吟味する必要がある。婦人会という呼び名ではなく、地域の自治会等に吸収するなり何らかの方策が必要になってくると思う。いずれにしても、婦人会を何とか活性化させようとするということについては、今後更に難しくなると思う。
窪田生涯学習課長	婦人会ができた当時は、女性が活動できる場があまりなかった。そのような中、地域で活動できる母体として婦人会が発足した。今日では、価値観が多様化した中で女性も色々な場で活躍できる。婦人会の活性化という考え方に関しては、今後の検討課題である。現在活動されている婦人会の皆様もおられるので、会合の場を設けて今後のビジョンも含め検討していきたいと思う。
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、続いて「平成30年度一般会計9月補正予算について」の説明を求める。
石川教育管理部長	「平成30年度一般会計9月補正予算について」資料に基づき概要を説明する。続いて、「平成30年度一般会計9月補正予算（最終日追加提案分）について」も説明させていただく。
伊藤教育長	只今の説明について、意見質問等がないか問う。
篠原祥子委員	参考までに県下他市で学校のエアコンをリースするところもあるのか伺いたい。
石川教育管理部長	リースされるところもある。

## 四国中央市教育委員会会議録

伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。特でない旨確認する。 以上で日程に示された案件を全て終了したことを宣する。 その他に各課より報告事項等ないか問う。
森実教育総務課長	入学式の際、新入児に手渡しているナップランドについて報告させていただく。今年度、全庁的に四国中央市のマスコットキャラクターの「しこちゅ～」を色々なところで啓発するようとの指示があり、教育委員会においてもナップランドに「しこちゅ～」のワッペンを添付し、キャラクター啓発を図りたいと考えている。また、それとともに子どもたちが、より「しこちゅ～」に親しんでほしいと考えている。次年度の小学1年生より、「しこちゅ～」のワッペンを添付したナップランドを手渡す予定である。
伊藤教育長	シールになっているのか。
森実教育総務課長	シールではなく、ワッペンを縫い付けるような形となっている。
篠原祥子委員	印刷を含め6年間保てるような素材を使用しているのか。
事務局	お見込みのとおりである。校章等などに使用されるものと同様の印刷が施されており耐久・耐光性等に優れている。
鈴木委員	なぜ、「しこちゅ～」啓発が盛んになったのか。
森実教育総務課長	「しこちゅ～」の周知率がまだまだ低いとのことである。
篠原祥子委員	「宇摩の子の誓い」についても引き続きの啓発をよろしく願います。
伊藤教育長	他に報告事項等ないか問う。
森実教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
伊藤教育長	次回、教育委員会第10回定例会を平成30年10月29日（月曜日）午後1時30分から、市庁4階401会議室に召集する。 その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。
伊藤教育長	<b>閉会</b> 午後2時41分、閉会を宣する。

# 四国中央市教育委員会会議録

以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。

教育委員会会議録署名人

四国中央市教育委員会 委員

四国中央市教育委員会 委員

会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士